
白根小学校　学校だより

食育の一環として7月16日(土)に、朝

ごはん料理教室が行われました。

当日は40名ほど参加して、手軽にで

きる朝食メニューに挑戦しました！
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◆ 9月号の内容 ◆
・個人面談Ｑ＆Ą

・朝ごはん料理教室

・しらネット．ｃｏｍ

・学習のあしあと

・スピーチコンテスト

・今月の目標

・ほっぷ・すてっぷ・じゃんぷ

・詠み人しらね（新コーナー）

・９月の予定

７月１１日から７月１５日まで個人面談が行われました。

個人面談で保護者の方から受けた質問にお答えします。

①１年生が１学期は水・金曜日が４時間授業、時数は大丈夫

ですか？

横浜版学習指導要領に基づき、年間時数として十分に足りて

おります。

②算数の進度が他校に比べて早いのでは？

本校は運動会がなかったため進度が進んでるものと思います。

③２学期の始業式の振替は？

6/18の土曜参観、8/27 始業式の振替は授業時数確保のた

め本校では実施しません。

④学区の違う中学校に行きたい場合手続きなどは？

横浜は学区制をとっているので学区の中学校へ進学すること

になります。ただし、次の場合は中学校の校長の判断を仰ぐ

ことになります。

１ 小学校の間に継続的に続けているスポーツ等があり

学区の中学校にその部活動がない場合

２ 友人関係でどうしても同じ中学校へ進めない課題を

抱えている場合

※いずれの場合も、まずは本校の校長にご相談ください

 

誰にでも優しい学校から地域へ 
 

長い夏休みの間、日本中を騒がす数々の出来事がありました。SMAP の解散報道、県内で起きた悲惨な事件、天

皇の意向表明、挙げればきりがありません。中でもブラジルのリオデジャネイロで開催されたオリンピックはたく

さんの感動を我々に与えてくれました。長年サッカーをやってきた私にとってサッカーの予選敗退は残念でしたが

水泳や体操、卓球では輝かしい活躍が見られました。眠い目を擦りながら観戦された方も多いのではないでしょう

か。世界中が注目するオリンピックが終わると次はパラリンピックです。しかし、世の中のパラリンピックへの関

心はオリンピックと比べると決して高くない現実があります。テレビや新聞の報道は一気に減ってしまいます。皆

さんの興味や関心はいかがでしょうか。私は障害児や障害者に携わることが多くあります。彼等が努力している様

子も知っています。ですからパラリンピックへの関心は強く持っているのです。彼等のことを知っているか知らな

いかで関心の度合は大きく違ってきます。社会全体が障害者や障害者スポーツについて理解して関心が高まってい

くことを望んでやみません。私は、小学生の時に障害者について正しい知識と経験を身に付けていればさらに優し

い社会に変わっていくと信じています。障害者差別解消法の施行や神奈川県手話言語条例の制定など法環境は整っ

てきても私たち 1人ひとりの心が変わらなければ何も変わりません。白根小学校で育った子どもたちはやがてこの

地域の担い手となります。障害者がいてあたりまえという感覚を子どもたちには身につけてほしいのです。学校教

育の責任の重さを改めて感じたこの夏でした。今後とも保護者や地域の皆さんと共によりよい学校作りに精進して

まいります。ご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。                

副校長 山口聡 

ホームページアドレス：http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/shirane/

・横浜市指定道徳授業力向上推進校

・横浜市指定幼・保・小連携推進地区

・横浜市指定ＯＪＴ推進事業校

・校長会専門研究校(食育)



学習のあしあと
５組

１年生

。
２年生

４年生

じゃがいもほりをしました

給食のおてつだいとして、地域の齋藤さんの農園でじゃがいもほ

りをしました。たくさんの収穫があり、給食の変わり五目豆、ピカ

ジーニョ、さらに夏野菜のカレーにもでて、「今日もぼくたちの

じゃがいもだ！」「いつもよりじゃがいもの味がしておいしい！」

と嬉しそうでした。そして、子どもたちもじゃがいもをもって帰り、

おいしくいただきました。

大きく成長しました

5月に自分で花屋さんに行って購入した野菜の苗、愛情をこめて育

てたので、トマト・キュウリ・ナス・エダマメをたくさん収穫するこ

とができました。収穫時期が過ぎたキュウリの大きさにびっくりしま

した。また3月から育てていたジャガイモは、カレーにしてみんなで

食べました。ルーの作り方を佐藤麻実先生から教えていただいて、と

てもおいしかったです。

プラットフォーム（出前合唱指導）

７月１３日に歌の専門家に合唱指導をしていただきました。第

１回目は発声の仕方や姿勢について教えていただきました。夏休

み明けにも２回指導をしていただきます。３年生は区の音楽会も

ありますので、子どもたちの合唱がどのように変わっていくのか

楽しみです。

３・４年生 なかよしあそび

７月１１日に、３年生となかよしあそびをしました。４年生が上

級生として、どこでどんなことをして遊ぶのか計画を立てました。

同じたてわり班の３年生ともっと仲良くなることを目指して計画を

立て、当日は楽しく遊ぶことができました。これからも３年生と遊

びたいという感想を多くの子どもたちがもち、上級生としての自覚

も高めることができました。

町たんけんをしよう！！

白根の町にある四つの公園(パンダ公園、第二公園、日陰山公園、

えのき公園)の人気の秘密を調べました。実際に遊具で遊び再発見し

た楽しさや公園の特徴をカードにまとめて、それぞれの公園の楽し

さの秘密を報告し合いました。みんなでルールを守り、小さな子か

らお年寄りまで楽しめる場所にしていく大切さに気付きました。

３年生



夏休みが終わり、元気な子どもたちの声が帰ってきました。

１学期にがんばったことをバネにして一人ひとりが輝く２学

期のスタートが切れたらいいなと思います。２学期は１０月

１日に運動会が予定されています。運動会に向けての学

習が始まります。残暑も厳しい中での練習になるので、体

調管理には十分に気を付けていきたいです。

（佐藤・松永)

５年生

６年生

保健・・・安全に気を付けて元気に運動しよう

清掃はすみずみまできれいにしよう

給食・・・仲良く楽しく食事をしよう

◆ 今月の目標 ◆

「一人ひとりの気持ち」 片山 莉奈

周りの人の意見や考えを否定せずに、おたがい認め合うこと。その相手の気持ちを理解する努力をす

ること。これが「平和」につながるのではないかと私は考える。このような努力をしないとどうなるか、

例をあげる。先日、私は姉と言い争いをした。なぜなら姉が私の意見を聞かずに強く否定してきたから

である。そのことに、私はすごく傷ついた。その悲しみと同時に何だか怒りがこみあげてきた。そして、

私は怒りのせいで姉にひどい言葉をいってしまった。自分でも何て自分はひどいんだろうと思った。お

たがい相手の気持ちを理解する努力をしないだけでこんなに傷つくということを改めて知った。この言

い争いは、お互いの気持ちを傷つけ、何の得もしないむだなことだった。しかも、後には何であんなこ

とを言ったんだろうという後悔だけが残るだけだ。もし、認め合うことをしていればおたがいの気持ち

が傷つくことはなかっただろう。怒りが生まれることもなかっただろう。おたがい認め合うことを続け

ていればそのうち周囲の人にもその心が伝わり、だんだんと広がっていくのではないだろうか。おたが

いの気持ちを理解する努力をすることは、だいぶ簡単そうに思える。しかしこの努力は実行するとなる

と案外むずかしい。実行できる人は数少ないだろう。だが、私達一人ひとりがこの努力をすることを意

識すればほんの少しずつでも、人と人との関係を変えていくことができると私は信じている。今世界で

は戦争がおこっている。その国は、おたがい認め合うということを知らないのだろう。それはとても悲

しいことだ。戦争が起きている国におたがいに認め合い、理解する努力がとても大事で、大切だという

こと知ってほしい。また、争いが無くなって、世界中の人々が平和につつまれる日が一日でも早く来て

ほしい。そのために、今私ができること・それは身近な家族や友達に認め合い、相手の気持ちを理解す

ることを実行していくことである。とても小さく、ささいな事だけれど、自分だけでも努力を続け、早

く世界が平和になることを、私は願っている。

6年生が修学旅行だったため、校内審査を経て5年生の片山さんが区のスピーチコンテストに出場しました。

次のような原稿でスピーチしました。

子浦宿泊体験学習に行ってきました！！

７月２１日～２４日に子浦宿泊体験学習に行きました。子ども達一

人一人が実行委員となり準備を重ねてきました。子浦ではナイト

ウォークや海の活動など貴重な経験をしました。特にカヤック体験や

シュノーケリングでは、子ども達も大盛り上がり。楽しみながら、自

然と思い切りふれ合いました。鯵の干物作り体験や釣りでは、命を頂

くことを考えながら活動でき、充実した３日間を過ごしました。

修学旅行～那須甲子・日光に行ってきました！～

6月29日～7月1日に修学旅行に行きました。キャンプファイヤー、

沢歩き、日光東照宮見学.。横浜では体験できない様々なことを行いまし

た。初めて行った野外炊事でのカレーづくりでは、薪割りや火おこし、

飯盒炊飯と一から作るのはとても大変でした。グループで協力して作っ

たカレーのおいしさは格別でした！子どもたちの笑顔が絶えることのな

い最高の修学旅行となりました！

今月号より新コーナースタート！専任からの５７５お楽

しみください

「あぶないよ 歩きスマホは やめようね」

詠み人しらね（児童指導専任より）


